

南宮の里



ホームページ



↑ Facebook も随時更新中！

No,4



文責：川上量広（教頭）

実りの2学期がスタート

～9/29(金)・30(土)は蒼龍祭～

28日間という長い夏休みを終え、8月23日に2学期が始まりました。新型コロナウイルス感染症は5類に引き下がりましたが、夏休み明けから県内の感染者は多くなっています。8月30日には県内に医療警報も出されました。インフルエンザも流行期に入りました。学校生活においても、感染状況を見ながら、対策をとってまいります。

文化祭「蒼龍祭」に向けた準備も本格化し、学年合唱や制作等に熱が入ってきました。9月29日(金)・30日(土)は、過日配付した通知のように、一部制限はありますが、参観いただけるようにいたしました。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

観て・聴いて・感じて

～各学年の行事・活動～

2学期がスタートして、早速、各学年の行事が行われました。

1学年は、8月31日(木)にキャリア教育の一環として、「ふるさとJobセミナー」を行いました。市内の企業から17名の方を講師にお招きして、お話をうかがったり、質問をしたりしました。働くとはどういうことなのかを学ぶことができ、来年の職場体験学習にもつながるものとなりました。また、9月7日(木)・8日(金)は総合的な学習の「ふるさと学習」として、校外学習や講演会を行いました。市内の工場や施設を見学したり、地域おこし協力隊・市外からの移住者の方からお話をうかがったりして、ふるさと中野の魅力を知るよい機会となりました。

2学年は、8月31日(木)に総合的な学習の一環として市内の史跡巡りに行き、地域の歴史や文化を学ぶことができました。また、9月7日(木)・8日(金)には職場体験学習を行いました。働くことの意味や大変さ、楽しさ、やりがいを感じ取ることができました。

3学年は、9月7日(木)に進路講話を行いました。3校の校長先生方や教頭先生お招きし、各校の特色や今取り組んでおくべきことなど、夏休み中の体験入学等も合わせ、自身の進路について考えるきっかけとなりました。

それぞれの行事や活動を行うに際し、地域の多くの方々に関わっていただきました。感謝申し上げます。ありがとうございました。

2学期始業式 校長講話

全校の皆さん、おはようございます。

28日間の夏休みはどうでしたか？ 1ヵ月近くあると思っても過ぎてしまえばあっという間でしたね。それでもふだんできない体験を通して、一回り成長した人も多いのではないかと思います。

最初に夏休み中にあった大会の結果をお知らせします。合唱部は8月1日に北信ブロック大会があり、見事に県大会への出場を決め、9日に塩尻市へ行ってきました。会場に素敵なハーモニーが響き渡り、奨励賞をいただくことができました。続いて剣道部です。8月1日に石川県で北信越大会が行われ、3年生の水澤亜純さんが個人戦で5位になりました。また、20日に愛媛県で全国大会が行われ、同じく水澤さんは初戦で沖縄県の代表と対戦し、惜しくも敗れてしまいましたが、長野県代表として立派に戦ってきてくれました。

次に生徒会役員による長崎訪問についてです。8月8日～10日にかけて長崎市を訪問する予定でした。しかし台風6号（ゆっくりとした速さで、沖縄あたりをフラフラし、九州近くを北上していった台風です）の影響で派遣が中止になってしまいました。そこで、急遽9日（長崎に原爆が投下された日）に中野市役所に集まり、祈念式典の中継を見たり、黙とうを捧げたり、千羽鶴の受け渡し式を行ったりしました。今回、役員の3名が感じた平和への思いをまたどこかで全校に話してもらえたらうれしいです。

それでは、2学期に向けて話をします。

「きょうりよく」の2学期に」

今日から2学期が始まります。登校日数は85日間あり、最も長い学期です。先ほど代表3名の皆さんが発表してくれましたが、全校一人一人が自分の目標をしっかりと定め、その実現に向けて努力してほしいと思います。この2学期、皆さんに大切にしてほしいことが「きょうりよく」です。どんな漢字を思い浮かべますか？

多くの人は「協力」でしょうか。この「協」の字は、3つの「力」を「+」（足す）ことで成り立っています。力が3つも合わさると、「強力」に変身し、すごい力になりそうですね。ちなみに訓読みすると「協う」…読めますか？ “かなう”と読み、“叶う”と同じだそうです。力を合わせると、願いがかなうのですね。2学期は最大の行事「蒼龍祭」があります。1年生、2年生、3年生の3つの力を合わせて、蒼龍祭成功への願いをかなえていきましょう。

こんな「響力」もあります。響く力ですね。お互いの声を響かせ合いながら、南宮中の伝統である素晴らしい歌声を音楽会で聴き合えたらと思います。各学年に期待しています。

次に毎日の授業で大切にしてほしいのが「教力」です。教える力です。南宮中が大切にしている学び合いは、自分が困ったときに、友たちに「わからない。これってどういうこと？」と聞けることがスタートです。それに対して友達が一緒に考えたり、教え合ったりする中で共に伸びていくのが学び合いです。学び合いの意味を含んだ「教力」で、自分の学習の力を確かに伸ばせる2学期にしてほしいと思います。

こんな「共力」もあります。3年3組の皆さんはこの字が浮かんだかもしれません。学級通信のタイトルですね。共に喜びや悲しみを分かち合い、乗り越えていく力、仲間という願いが込められています。これも素敵な「きょうりよく」ですね。

2学期 「きょうりよく」

協	力		共	力
強	力		教	力
		響		力

今日から始まる2学期、南宮中の全校生徒が先生方と一緒に、様々な「きょうりよく」を通して、確かに成長できる85日間となることを期待し、2学期始業式の話とします。